



Resumen

Los determinantes de la seguridad alimentaria en los hogares de las zonas urbanas de México. Un modelo Logit para el año 2016-2020

Diana Karen Ramos Marcos

ramos.mdk@gmail.com

Manuel García Álvarez

mgarciaa@correo.xoc.uam.mx



El concepto de seguridad alimentaria (SA) surge y evoluciona con la necesidad de definir el estado alimenticio a diferentes niveles de estratificación (global, nacional, familiar y personal). Muchos autores y organismos nacionales e internacionales que se han dedicado a estudiarla, como la FAO, el Banco Mundial, o Coneval en México, sugieren que las dimensiones principales que conforman a la SA son: disponibilidad, acceso, estabilidad y utilización de los alimentos.

Por otra parte, gran parte de los estudios de este tema se han centrado en los hogares rurales ya que tienden a ser los más vulnerables, pero lo cierto es que la inseguridad alimentaria, aquella capacidad limitada o incierta de adquirir alimentos adecuados en los hogares de las zonas urbanas, es un problema igual de grave y que obedece a características socioeconómicas particulares. En este sentido, el problema del hambre ya no es un problema de escasez sino de distribución y acceso a los alimentos.

De esta manera, se pretende conocer y mostrar la dinámica de la SA en las zonas urbanas de México, a partir de la Encuesta de Ingreso Gasto de los Hogares en México (ENIGH) presentada por el INEGI, en el marco del acceso económico a los alimentos. Para ello, se plantea la construcción de un modelo Logit para el año 2016 - 2020, que permita establecer los determinantes de la SA.